
9月21日，在2023
中国资本创新(成都)峰
会上，以“加强科技创
新投资 推动产业建圈
强链”为主题的圆桌论
坛举行。

来自中金资本、策
源资本、成都科创投、
达晨财智、梅花创投的
5位大咖分别分享了各
自机构在成都的投资
经验，共同探讨如何加
强科技创新投资，共谋
成都产业建圈强链投
资生态建设。
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如何加强科技创新投资？

大咖齐聚蓉城 共话产业建圈强链

2023.9.22
星期五

“中金资本一直持续加大在成都的布
局，截至目前，在四川的投资规模超过100
亿元，在成都达到60亿-70亿元，这是管
理基金的角度。”中金资本董事总经理钟险
从投资角度表示，希望接下来通过投资更
多好的项目，支持成都当地产业的发展。

作为投资成都数十亿元的投资人，钟
险说：“我非常欣喜地看到，成都这么多年
以来，一方面有着很好的科技基础，另一方
面，不断的人才聚集其实带动了更多企业
涌向成都，而且成都的很多产业也是领先
的，所以我们坚定地进一步加大对成都科

技创新领域的投资。”
此外，钟险还表示，对于投资机构来

说，不光要发掘和投资好的项目，还要更多
地帮助好的企业家，以及未来有增长前景
方向的种子选手，帮助他们在企业发展方
向上赋能，在产业政策上给予一些支持。钟
险说：“我们也特别希望能够和地方政府、地
方平台、地方优秀企业一起协同发展。”

“一直以来，非常看好成都的创业环
境和市场，去年在母基金的支持下，我们
在成都准备落地一只规模大概5亿元的
天使基金。”梅花创投副总裁、西南区合伙
人张永生表示，梅花创投主要关注早期项
目，此前在成都建立了一个小的投资团队，

重点关注科技创新方向和新经济行业，如
新能源、高端软件、大数据等。

张永生说，梅花创投以前主要投平台，或
者估值千亿的大企业，现在更多的是希望在
每一个领域都发现非常好的科技创新企业，
然后能够让企业跑到头部，做一件小而美的

事情。此外，要跟企业做好长期、共同发展的
准备，这也符合当前资本市场的一个方向，这
是从互联网投资到科技创新投资的最大转变。

对于创投机构的发展建议，张永生说：
“投早投小是我们一直在呼吁的，希望更多
的母基金也好、创投机构也好，可以再往前
面去看一看，对于创业者的陪伴式发展可
能会更好一些。”

“达晨财智作为一家全国性的投资机
构，23年来总共投了700多家公司，在成
都投了21家公司，其中有7家公司实现
IPO，今年还有2个在申报。”达晨财智西南
分公司总经理钱德高说，成都是达晨财智
的一块风水宝地，是一个投资收益很高的

地方。
钱德高介绍，在募资方面，达晨财智今

年在成都还签约了基金层面的合作，明年
可能会落地20亿-30亿元规模的基金在
成都。主要投资方向包括软件、信息行业，
还有电子类和生物医药等。

对于投资机构的创新发展，钱德高表
示，达晨财智把成都区域外的资金和资源
跟成都区域内的资金和资源进行结合，服
务于创新，“因为我们主要是投资国内的科
技企业，最后上市也是通过A股上市，整个
循环都在国内，所以达晨财智坚定看好中
国企业，投资也是服务于国家导向政策，服
务产业链的方向。”钱德高说。

“科创投会继续积极孵化培育科创类
的企业，并加大推动科技成果转化。”成都
科创投集团副总经理钱健表示，科创投主
要聚焦于生物医药、电子信息、航空航天、
新能源新材料等领域，尤其会关注早期的
科技成果转化项目。

对于成都当地创投机构面临的挑战，
钱健认为有以下两点：首先是整个资本的
基金规模偏小，多元化的团队偏薄弱；其
次，整个投资服务体系需要进一步完善，
投早投小的力度还要进一步加强。

为了应对这些问题，钱健提出建议：

“进一步完善投资产品体系，把项目渠道
往创新链的上游去做延伸，一定要尽早
设立自己的天使投资母基金，才能构建
起项目全生命周期的投资基金体系。在
这套架构下面，一方面要为成都当地培
育科创型企业，另一方面要吸引一批域
外的科技创新企业和专精特新企业落地
成都。”

“成都高新区提出5年组建3000亿元
的产业基金集群，策源资本带着使命在去
年刚刚成立，目前参与组建的基金超过
1000亿元，合作机构超过40家，也是成都
高新区实现高质量发展的一个重要手段。”
策源资本总经理李小波说。

李小波提到，十多年前，母公司高投集

团开始做产业投资，这个过程中与成都的
众多产城集团有密切合作，包括市场上一
同投资的项目，也参与了成都很多科创企
业的组建，“我们看到，成都高新区在电子信
息、生物医药、数字经济方面都有优势，策源
资本会持续做产业投资，除了传统优势产
业，策源资本在卫星互联网、人工智能方面

也会加大产业基金和产业投资的布局。”
李小波还表示，要向成都科创投、深创

投这些头部机构学习，要投未来产业，除了
生物医药、电子信息、数字经济以外，今年
策源资本在直投、创投这块主要瞄准三个
方向：一是AI，二是卫星互联网，三是创新
人才。他认为，这些都代表未来产业，要在
这些方面持续发力，使创新企业在成都高
新区遍地开花。

中金资本董事总经理钟险：

将加大对成都科技创新领域的投资

策源资本总经理李小波：

向头部机构学习持续发力未来产业

成都科创投集团副总经理钱健：

完善投资产品体系往创新链上游延伸

达晨财智西南分公司总经理钱德高：

成都是一块投资的风水宝地

梅花创投副总裁、西南区合伙人张永生：

呼吁创投机构再往前看一看
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